
Protokoll zum Jugendstaffeltag 2016 des Handballkreis Gütersloh 
 
Protokollführer: SC Lippstadt Michael Grüber 
 
19:00 Die Versammlung startet pünktlich mit der Begrüßung der angereisten 
Vereinsvertreter durch Uwe Bauer 
 
19:03 Punkt 1 
 
Die Versammlung beginnt mit der Ehrung der Staffel- und Pokalsieger. 
 
19:09 Punkt 2  
Es gibt Probleme beim Sommerpokal, da viele Mannschaften kurzfristig absagen 
oder gar keine Mannschaft melden. Es stellt sich die Frage, ob die Durchführung des 
Sommerpokals noch sinnvoll ist?  
Nach der offenen Diskussion verschiedener Durchführungswege unter den 
Anwesenden, wird über den Erhalt des Sommerpokals abgestimmt. 
 
Das Ergebnis: 
Bei jeweils einer Gegenstimme und Enthaltung, ist die große Mehrheit für den Erhalt 
des Sommerpokals! Als Hauptgrund zeigt sich, dass die Mannschaften sonst 
sowieso selber Testspiele organisieren würden. 
 
19:19 Punkt 3 
Es wird die Aufstockung der Staffelleitung mit 2 weiteren Personen vorgestellt. Die 
Arbeit soll so auf mehrere Schultern verteilt werden.  
 
19:21 Punkt 4  
Nächster Punkt sind die Mannschaftsmeldungen für die Saison 16/17 sowie den 
Pokal.  
Bis auf kleine Korrekturen bei der JSG BoDi-Versmold, Neuenkirchen sowie Spexard 
gibt es bei den Meldungen für die Liga keine Probleme. Im Pokal ist alles korrekt. 
 
Anschließend wird der dramatische Rückgang von Mannschaftsmeldungen diskutiert 
und eine Erklärung gesucht. Auch die Europameisterschaft im Januar hat bei den 
meisten Vereinen keine Auswirkung gezeigt. 
 
19:26 Punkt 5 
Es steht eine Kooperation mit dem Handballkreis Bielefeld-Herford im Bereich A und 
B Jugend zur Debatte. Ziel ist es, trotz weniger Mannschaftsmeldungen einen 
vernünftigen Ligabetrieb aufrecht erhalten zu können. Bei der Abstimmung wird in 
beiden Altersklassen, im männlichen und weiblichen Bereich, deutlich für eine 
Kooperation gestimmt. 
 
19:42 Punkt 6 
Die Einteilung der mC muss nachträglich angepasst werden, da es zu wenige 
Meldungen für die KL und zu viele für die KK gibt.  
 
Bei der wE gibt es keine KL sondern zwei gleichberechtigte KK Staffeln. Der Meister 
wird durch eine überkreuz Runde zum Saisonende bestimmt. 
 



19:58 Punkt 7 
Für den Fitnesstest 16/17 werden dringen Hallen gesucht! Am besten eine Dreifach-
Sporthalle mit breiten Seitenstreifen. Meldungen an Uwe Bauer oder Peter Prodehl. 
 
20:00 Punkt 8 
Zweifach- und Gastspielrecht 
Zu beachten ist: Die Spieler können nicht in beiden Vereinen an den Aufstiegsrunden 
teilnehmen. Das Gastspielrecht gilt immer erst ab dem 01.07. der Saison. 
 
Die Festspielregelung für U21 wird in den Durchführungsbestimmungen des HV für 
die neue Saison geregelt. 
 
Regeländerungen für die A-Jugend sind: 
Der Angriff-Abwehr –Wechsel ist nun wie im Seniorenbereich gestattet.  
Der Torwart darf beim 7m gewechselt werden. 
 
20:10 Punkt 9  
Die kommenden Sichtungstermine für die Kreisauswahl 
 
Termin 1) 11.06.2016 Bismarckstr. 18, 33330 Gütersloh 
  Mädchen 2005: 10-12 Uhr 
  Jungen 2004: 13-15 Uhr 
Termin 2) Voraussichtlich 02.07.2016 
 
Parallel zum Fitnesstest wird eine Wurfschulung durchgeführt. 
 
20:21 Punkt 10 
Der Rahmenspielplan wird gezeigt, wichtige Punkte kurz erläutert. 
 
20:23 Punkt 11 diverses 
 
Fortbildungsveranstaltung „Heidelberger Ballschule“  
24.09.2016 in Mastholte, Kosten 10€, offen für alle interessierten Trainer und 
Betreuer. 
 
Schiedsrichter 
Die Schiedsrichtersituation ist ein Problem, es gibt zu wenige Anmeldungen für die 
neuen Lehrgänge. Gerade Jugendspiele können nicht mehr gut besetzt werden. 
Zwei Hauptgründe sind einmal das Verhalten der Trainer und Eltern gegenüber den 
Schiedsrichtern, sowie die im Jugendbereich mit jeder Altersklasse wechselnden 
Regeln und Spielsysteme.  
Als Lösungsvorschlag wird angebracht, sowohl Schiedsrichter besser zu schulen und 
vorzubereiten, als auch die Eltern und Betreuer besonders zu sensibilisieren, dass 
sie auf ihr Verhalten achten.  
 
Bei Terminproblemen bei den SR-Lehrgängen, bitte eine Email an Uwe Bauer 
schicken. Dann wird eine Lösung gefunden. 
 
Spielfeste 
Wann sollen die Spielfeste stattfinden? Es wird diskutiert, ob diese grundsätzlich erst 
nach den Herbstferien angesetzt werden sollten.  



In der Abstimmung wird diese Möglichkeit bei nur einer positiven Stimme klar 
abgelehnt.  
 
ESB/Zeitnehmer 
Da Bi/Hf in der A Jugend auf ESB setzt, wird es ab der Saison 16/17 auch im Kreis 
Gütersloh in der kompletten A Jugend ESB geben. 
Es werden sowohl für den Jugend als auch den unteren Seniorenbereich Lösungen 
diskutiert, wie man es vermeiden kann, das der Gastverein immer einen ESB 
Sekretär für das Kampfgericht stellen muss. Eine endgültige Lösung wurde noch 
nicht beschlossen. 
 
Aus dem Auditorium kommt der Wunsch, das Intervall und die Art der 
Zeitnehmerfortbildungen zu verändern. Dieser Vorschlag erhält sofort großen 
Zuspruch aus der Runde. 
Möglichkeiten sind:  
Wer in zwei Jahren eine Anzahl X an Einsätzen hatte, bekommt seinen Schein 
automatisch verlängert und muss nur bei gravierenden Regeländerungen zu einer 
Schulung. Außerdem wurde vorgeschlagen, die Schulungen im kleineren Kreis 
abzuhalten, indem man aus jedem Verein einen eigenen Ausbilder ausbildet.  
 
20:45  
Uwe Bauer schließt die Versammlung und verabschiedet alle angereisten Vertreter.  
Die gezeigten Grafiken können auf der Internetseite des Handballkreis Gütersloh 
angesehen werden. 
 
 
 
 
 
 
Lippstadt, den 31. Mai 2016  
 
 
 
Michael Grüber 


